



So, You! 早友学院

「あとのみあ」とはギリシャ語で自立を意味し、早友学院の指導理念を象徴することばです。

## 今年も学院生はよくがんばりました！！



今年の4月から中学生になる小6の皆さん、高校生になる中3の皆さん、受験学習、本当にご苦労さまでした。それぞれのねばりとがんばり、そして自らの決断で、進学の道筋を切り開いたことは、大きな心の成長になりましたね。学院の講師一同は一人ひとりの学院生が受験学習に取り組んだ努力に、おしみない拍手をくりたいと思います。

また、学院講師と協力して長丁場の受験学習を支え続けてくださった保護者の皆様にも厚く御礼申し上げます。

いよいよ学習の場は中学校、高校へと移ってゆきますが、子ども達の学びの生活はまだ始まったばかりといってよい段階です。今回の入試結果で人生が決まったわけではなく、これから学校生活こそが、学院生各自が自らの能力を耕し、

さまざまな可能性の種子を撒いてゆく時期になります。

入試を体験して安堵した束の間の今を引き摺らずに、進学する新学期を展望する学習計画もぜひ立ててください。新たな旅立ちが順調にゆけば、希望と勇気を持って大学進学への階段を登っていくことができます。早友学院はこれからも学院生の未来を見守り、応援してまいります。

## 合格おめでとう

## 高校受験◆私立中学校受験◆公立中高一貫校受験

### ◆高校受験◆

#### 【都立高校】

戸山	上野	向丘
三田	墨田川	東
小松川	豊島	本所
城東	広尾	高島
白鷗	深川	葛飾野
文京	科学技術	篠崎

#### 【私立高校】

郁文館	十文字	東洋大牛久
岩倉	昭和第一	東洋大京北
上野学園	専修大附属	豊島学院
神田女学園	専修大松戸	日大第一
関東第一	大東文化大学	日大鶴ヶ丘
共栄学園	千葉商大付	日本工業大学駒場
駒込	中央学院大中央	広尾小石川
駒澤大学	中央大学	法政国際
桜丘	東海大浦安	武蔵野
正則学園	東洋	江東服飾高等専修学校
青稜	東洋女子	

### ◆国立・私立中学校受験◆

#### 【国立】

筑波大学附属	お茶の水女子大附属
--------	-----------

#### 【私立】

郁文館	桜丘
上野学園	芝浦工業大学附属
浦和実業学園	城西大学附属城西
江戸川女子	城北埼玉
江戸川取手	昭和学院
開智	成城
開智日本橋学園	西武台新座
かえつ有明	千葉明徳
共立女子	千代田国際
京華	帝京
京華女子	東海大浦安
光英VERITAS	東京家政学院
国府台女子学院	東京家政大学附属
駒込	桐朋女子
埼玉栄	東洋大京北

### ◆公立中高一貫校受験◆

両国高附属	27名
-------	-----

白鷗高附属	1名
-------	----

区立九段	1名
------	----

富士高附属	1名
-------	----

大泉高附属	1名
-------	----

桜修館	1名
-----	----

独協埼玉	安田学園
中村	山脇学園
二松学舎大学附属柏	和洋国府台女子
日大豊山	
日出学園	
宝仙学園理数インター	
明星学園	

## 合格体験記

### 【東京都立両国高等学校附属中学校合格】K・R

私の受験勉強は、新小五年生のころに早友学院に入ることで始まりました。私は、正直勉強が好きではありません。しかし、早友に入り、大切な友達ができ塾の明るさ、自由さもあり塾が好きになっていきました。それにより、算数（適Ⅱ、Ⅲ）の成績ものび、合格することができたのだと思います。

私は、復習を重視した勉強をしていました。具体的に言うと、算数の教科書、過去問、模試、直前日特の間違えた問題の解き直しです。五年生のころには行っていた「解き直し」をすることにより、模試の成績はだいぶ上がりしました。また、ネットなどで様々な問題を遊び感覚で見ることも役立ちました。

私は、模試では良い結果を残していましたが、五年生や六年生の初めのころの算数の成績は結構悪かったです。それでも努力し、合格することができたのは、先生方や両親のおかげです。算数の分からぬ所を丁寧に教えてくださった宮良先生、作文を丁寧に指導してくださった高久先生、塾を好きにさせてくださった田中先生やその他の先生方、本当にありがとうございました。

### 【東京都立両国高等学校附属中学校合格】K・R保護者

早友に入る前の娘は「勉強は好きじゃない。やらないといけないからやっているだけ」とよく言っていました。

暗記型、長時間の受験勉強は、向いてないであろう事と自分で考え表現する力を伸ばして欲しいこと、良い環境で学んで欲しいと思い、都立中高一貫校の受験を決めました。

早友の授業は楽しく、塾に行きたくないということはありませんでした。

先生に褒めて頂き、だんだん自信もつき、「私、勉強いやらない。おもしろいかも」というようになります。自分から勉強するようになりました。

塾に友達ができる友達と会えるのが楽しみであり、頑張っている友達を見るのは本人にとって刺激となり、自分も頑張らなくてはという思いも持ちました。

コロナの影響で学校にいけない時もあり、早友は娘にとって大事な居場所だったと思います。

先生方、本当にありがとうございました。

### 【東京都立両国高等学校附属中学校合格】H・K

僕が両国中学校を目指し始めたのは、見学会に実際に行き、印象が良かったことがきっかけでした。以前より僕は、作文に苦手意識を持っていたため、作文を重点的に対策をしました。具体的には、筆者が文章で伝えたいところに複数の印をつけることで、後で見返したときにわかりやすくする工夫をしました。また、最初のうちはメモを書かずに作文を書いてしまっていいたため、メモを書く練習をしました。さらに、適二の対策として「ぐらふだひょう」を毎日取り組みました。適三の理科や算数の対策として、規則性や図形などの苦手な分野を「てきさん」で重点的に取り組みました。

その結果、模試では点数が高くなりました。しかし、試験当日は頭が真っ白になるほど緊張してしまいました。そのような中でも、自分が今まで積み上げてきたことや、早友学院の先生方にサポートされてきたことを思い出し、悔いのないようにしようと思いました。簡単ではなかった問題もありましたが、両国中学校に合格することができました。

これから受験をする人の中には、思うように結果が出ず、途中であきらめかけてしまう人もいるかもしれません。しかし、自分では一人でがんばっている感じでいても、そうではないかもしれません。先生やクラスメイト、家族や友人といった周りの人の力を借りながら、自分のできることを一つ一つ行っていくことで、必ずのりこえられます。僕も中学校で自分できることをとりくんでいきたいです。応援しています。

### 【東京都立両国高等学校附属中学校合格】H・K保護者

公開模試に外部生として参加していた我が家。当初は電車通塾ということもあり、模試のみの参加をしていましたが、6年生の夏期講習からお世話になりました。年度途中の入塾ということや電車通塾ということから心配もありましたが、分かりやすい授業と馴染みやすい雰囲気で楽しく通わせていただきました。

塾オリジナルの問題集「ぐらふだひょう」や「てき

さん」「さいプリ」は幅広い範囲をカバーされており、その1冊を解くことで多くの分野の問題に触れることができたと実感しています。また強化したい分野であった作文や読解についても丁寧に相談に乗ってくださったり、添削してくださったりと都度フィードバックをいただけて本当にありがたかったです。オミクロン株の感染拡大によって通塾に懸念があった時期も過去問題を郵送してくださるなど、本当に丁寧にフォローいただけたこと心から感謝しております。

また、学習面はもちろんですが、丁寧な面談やお電話でのご相談にも応じてくださり、息子のみならず親のメンタルフォローまでお世話になりました。受検当日、会場から出てきた際にまず息子が発した言葉は「不安だからこのまま塾に行く」でした。息子にとっても学習面のみならず支えられていた場所であったと思います。

短い期間でしたが、本当にお世話になりました。ありがとうございます。またここから一つ一つ、今後は息子自身が歩んでいくのを見守り、親も成長していくように歩んでいきたいと思います。先生方もお忙しい時期が続くと存じますが、どうぞお体ご自愛くださいませ。心からの感謝を込めて。

### 【東京都立両国高等学校附属中学校合格】M・H

私は、五年生の冬休み明け、という受験を志すに当たって周りよりもおそい時期に、母に受験がしたいと伝えた。それは、私は物事に対して全力で立ち向かったことがなく、受験を通して自分がどれだけ力を伸ばし、成長することができるのかためしてみたかったからだ。

初めて塾に来た時、授業の内容が分からぬことが多く、分からぬ問題は先生に聞き、自分でも一度解き直すことを心がけた。そうすることで、授業についていくことができた。また、苦手な分野を解けるようになるまで勉強した。そして、模試の結果を、自信をもって改善点として活かすことができた。

私立を受けたことで、本番、より落ち着いて検査を受ける前まで過ごせたと思う。だが適Ⅰ、Ⅱと自分が思うように解くことができなくて、あきらめていたが、適Ⅲで知っている問題があつたことで、最後まで取り組むことができた。受験後、私は今までのことを何も活かせなかつたと感じ、大泣きました。だが合格と聞き、努力したかいがあったと感じた。

### 【東京都立両国高等学校附属中学校合格】M・H保護者

娘が五年生の終わる頃に、受験がしたい。と言ったのが始まりでした。自分がどこまで出来るのか試してみたいと話す娘を応援したくて挑戦する事にしました。一年切ってのスタートなので、塾で分からぬ問題は先生に聞いてコツコツ取り組んでいったのと、良きライバルでもある友達に支えられ、やる気が途切れなかつたのだと思います。志望校はコロナの影響で見学などが中止になつてしまつたが、学校紹介動画や下校時間に実際に見に行くことで雰囲気を感じて娘が決めました。受験当日は緊張からか、思うように出来なかつた様で、今までやつてきた事が何も活かせなかつた。と落ち込んでしまつた。しかし結果は合格でした。もうダメかも失敗すると思った問題でも、何とか解答用紙を埋める事が出来たのは、日々積み重ねてきた頑張りから出た力だったと思います。ここまでご指導いただいた先生方ありがとうございました。

### 【東京都立両国高等学校附属中学校合格】K・S

私は今年度、第一志望の都立両国高等学校附属中学校に合格を頂きました。これまでの努力が報われ、今でも心の中で夢を見ているような気分です。

合格の鍵をながめたのは作文だと私は思います。私は、最初の模試では作文は10点ほどでしたが、先生から作文の構成のアドバイスなどをもらい、最後の模試では作文で50点近く取ることができました。授業の復習をすることも大切だと思います。私は算数の授業でわからないところなどがあれば、親や先生に聞き、全て3回程復習をしたら、わからない問題の解き方を覚えるほどに成長しました。また、模試の結果が悪くてもあきらめないことの大切だと思います。

後ろから背中を押してくれた先生方、ありがとうございました。来年度中学受験をする方は、先生の話をしっかりと聞き、授業に集中することをお勧めします。

### 【東京都立両国高等学校附属中学校合格】K・S保護者

息子は5年生から早友学院に入塾させて頂きました。いくつか体験で他の塾も見学した中で、アットホームな雰囲気に好感を得たと言っていたのを覚えています。

その後も学院長をはじめ担当の先生方の熱心なご指導のおかげでこの度、志望校に合格することができました。本当にありがとうございました。

公開模試の結果については、最後まで今一步の状態が続いていましたが、自分の得意・不得意をはっきり認識できていたのがよかつたのではないかと考えています。特に適Ⅰ作文については、日曜特訓の成果もあり本番前には、得意分野になったようでした。

親として協力した点は、6年生の夏頃から志望校の過去問をやりながら、苦手分野の過去問（全国版）を抽出して一緒にチャレンジするようにしていました。

本人が、最後まで諦めなかつたことが良かったのではと思っております。この経験を活かし、成長していくことを期待しています。

### 【東京都立両国高等学校附属中学校合格】H・M

合格に向けて取り組んだこと、私が受験勉強をするときに特に力を入れたことは、二つあります。

一つ目は、授業の解き直しです。私の場合、授業で理解をしたつもりでも、日を置いてもう一度解くと解き方を忘れてしまっていることが多くありました。そのため、小テストや授業中の問題で間違った箇所には印を付け、一週間の内に解き直すようにしていました。そうすることで、以前よりも記憶が定着するようになり初めて見る問題でも今までの知識を応用して解くことができました。とても役に立つと思っています。

二つ目は、本番と同じように過去問を解いて練習することです。受験直前には、朝の九時から適性検査を解き当日同様の時間で勉強を行いました。その習慣により、朝の勉強に慣れることができ本番を不安なく迎えられました。また、時間感覚も身に付けることができたためやつて良かったなと思います。

中学校に入学してからも、早友学院で学んだことを忘れずに楽しい学校生活を送りたいです。

### 【東京都立両国高等学校附属中学校合格】H・M保護者

両国高校附属中学校を目指し、五年生より二年間大変お世話になりました。あつという間の二年間でした。

都立中高一貫校の受験に向け、どの様な力が必要であり、そのための学習方法を親子で教えて頂きました。おかげで具体的に目的をもつて勉強をすることができたと思います。また、日曜特訓で他校舎の生徒と一緒に勉強することで娘の刺激になつたようです。

コロナ禍で大変な時期でしたが、和やかな雰囲気で迎えて頂いたこと、いつも励まして頂いたこと、とても感謝しております。そのおかげで前向きな受験勉強が出来ました。どうもありがとうございました。

### 【東京都立両国高等学校附属中学校合格】W・A

私は四年生から通つた。最初の一年は、学習習慣をつけることを心がけた。

五年生からは、授業と同じように、間違えた問題を何度も解き直し、考え方を覚えられるようにした。

六年生になると作文に苦労した。作文を書ききれるようになるために答えの文章を書き写し、慣れていた。

すべての教科において重要なのは「条件」と「説明力」と「会話文」を読むことだ。条件を見落とすと得点がもらえないもので重要だ。そこで条件に線を引くと確認しやすくなる。説明力は、言いたいことを根拠にもとづいて書く力のことだ。説明力をきたえるには何度も繰り返す以外無い。会話文には条件や問題を解くヒントがかくされている。そこに、線を引くと問題を解く手がかりとなる。この三つを実行すると、合格に近づくと私は思つてやつてきた。

### 【東京都立両国高等学校附属中学校合格】W・A保護者

早友学院にお世話になったのは、子ども自身が両国を受験したいと言い出したことがきっかけでした。

算数は割と得意でしたが国語が苦手で、早いうちから考え方を身につけた方がいいだろうと4年から入塾しました。適性検査のような文章を本当に書けるようになるのかとても不安でしたが、最初は短い文章から少しづつ長い文章、そして自分の考えを文字にできるようになっていく過程は、先生のご指導あってこそと思っております。

家庭では、本番までの長い期間を継続して勉強する習慣をつけさせる事に一番苦労しました。子どもの状態に気を配り、励ましたり叱咤したり、今どんな言葉が必要なのかを常に探つたように思います。サッカーや他の習い事もできる範囲で続けられたことも気分転換になつたようです。

最後は子どもを信じて送り出してあげる、これに尽きると思います。

## 公立中高一貫校受検コース小6「連休特訓」のお知らせ

来春の受検に備えて、小6生対象の「連休特訓」を新型コロナウイルス感染拡大防止対策を講じた上で開催いたします。

日々、お話ししていますとおり、受検勉強には日々の積み重ねが重要です。そのことが基礎を固めさせ、理解に加速がついてきます。特に今回の特訓授業は受検生としての意識を高める重要な授業です。生徒・保護者・教師が一丸となって、生徒のモチベーションを上げていき、合格を勝ち取りましょう。そして、悔いのない一年にしていきましょう。

### ○連休特訓

受検まで残りは1年もありません。1日たりとも無駄にはできません。毎日の学習を積み重ねていく中で、勉強に手をつけない日があることはなるべく避けた方がリズムを保てます。トップアスリートたちが毎日練習に取り組むように、受検生たちも間を空けず勉強に取り組んでもらいたいと思います。5月15日（日）には第1回公開模試も控えていますので、本番さながらの実践演習、解説および解き直し授業で、受検生としての士気を高めていきましょう。

<日 程> 5月3日・4日・5日 13:00~17:00

<会 場> カメリアプラザ（亀戸駅徒歩2分）

<費 用> 26,400円（税込）



**申し込み** 必ず早友学院ホームページ (<https://www.see-soyu.co.jp>)、連休特訓申し込みフォームより参加申し込みをお願い致します。

\*申し込みは、3/22開始予定です。

\*人数制限を設けておりますので、定員に達した時点で締め切りとします。

**お願い** 会場入口に手指用の消毒液を設置しています。参加者の皆様においては、感染予防の為、各自でマスクの着用、こまめな手洗い等のご協力をお願いいたします。

## 令和4年度 都立中高一貫受検の動向

コロナウイルス感染症対策に追われ、年中行事となっていた校門前での塾の応援激励も昨年同様11月の段階で自粛要請が出され、静かな入場となったなか、例年通りの日程で公立一貫校の入試は行われました。昨年から試験会場でも密対策を万全にとり、トイレの混雑を避けるために休み時間も長くとり、試験終了時刻が遅く設定されました。長い休憩時間も緊張しすぎないように、コントロールが必要となっています。

まず倍率について、以下の表を御覧ください。

定員が増えました注目の両国は、応募倍率で昨年の7.04倍から4.88倍に下がりました。応募倍率の低下は両国に限らず、富士・立川国際・三鷹以外が低下しています（昨年比富士は0.57ポイント、立川国際は0.47ポイント、三鷹は0.27ポイントの上昇）。

両国については上記定員増であったにも関わらず、応募者が64人減少しています。倍率の上がった学校以外は応募者減となっています。特に桜修館は120名近く減少していますし、南多摩も130名ほど減少して

います。白鷗・小石川も80名ほどの減少とかなりの減少です。

原因として様々考えられますが、このコロナ下で公立一貫校受検の準備が十分にできなかったか、もしくは、学校の成績がいいから受けでみようかというような層の受検が減ったことが一つには考えられます。私立を第一志望として、2月3日の併願校として受検するケースも減ってきているように見えます。（※私立中心に受験作戦を策定していると、どうしても作文対策が不十分になるので。）

その一方で、大学入試改革やコロナでの地元公立中学への勉強面での不安感から、私立中学の受験は増えています。その私立中学の受験も一人の生徒が多数の学校へ出願・受験するかたちではなく、距離的に近くて、そう高望みしない「手頃な学校」というような選択をしている傾向が見られます。公立一貫の高倍率を避け、私立の中でも科目数が少なくて済む受験を選んでいるようです。

合格者の中でも私立に流れる層も例年並みもしくは学校によっては少ないようでした。表の「手続き人員」は、合格者（都立は募集定員通りに合格者を発表する）の中で手続きを行った者の数値です。定員に満たない場合、繰り上げ合格があります。繰り上げ合格者は、合格発表当日に、繰り上げ合格予定者通知書が届きます。順位がついており、1番から順に定員に達するまで繰り上げがなされます。これは男女合同での選定となります。この通知が届いていない受験生は残念ながら、繰り上げの可能性はありません。

都立高校では男女別の選抜が徐々に廃止されることが決定しています。公立一貫入試でも神奈川県・佐賀県では男女別の募集をやめ、性別での定員を定めなくしました。東京都立の附属中学・中等教育学校についてもその後、男女別定員の議論がなされるかもしれません。

### 令和4年度 都立中高一貫校応募・受検等の状況

学校名	募集人員			応募人員			応募倍率			受検人員			受検倍率			手続き人員		
	男	女	計	男	女	計	男	女	計	男	女	計	男	女	計	男	女	計
小石川	80	80	160	346	366	712			4.59	325	339	664	4.06	4.24	4.15	68	73	141
白鷗	68	66	134	288	418	706			5.43	272	395	667	4.00	5.98	4.98	64	63	127
両国	80	80	160	399	382	781			4.88	370	361	731	4.63	4.51	4.57	75	75	150
桜修館	80	80	160	334	493	827			5.17	318	452	770	3.98	5.65	4.81	77	72	149
富士	80	80	160	262	348	610			3.81	257	332	589	3.21	4.15	3.68	78	77	155
大泉	80	80	160	345	391	736			4.60	323	362	685	4.04	4.53	4.28	75	76	151
南多摩	80	80	160	331	348	679			4.24	321	342	663	4.01	4.28	4.14	75	79	154
立川国際	65	65	130	299	363	662			5.09	283	352	635	4.35	5.42	4.88	65	61	126
武蔵	80	80	160	249	246	495			3.09	239	232	471	2.99	2.90	2.94	70	76	146
三鷹	80	80	160	455	489	944			5.90	439	475	914	5.49	5.94	5.71	74	74	148
九段A	40	40	80	103	105	208	2.58	2.63		89	96	185	2.23	2.40	2.31			
九段B	40	40	80	186	262	448	4.65	6.55		176	243	419	4.40	6.08	5.24			
九段合計	80	80	160	289	367	656				265	339	604						

執筆者：新小岩教室長 依藤 聰